

The logo for Boys' Day, featuring the word "boysday" in a stylized, colorful font.

**bmask.gv.at**  
BUNDESMINISTERIUM FÜR  
ARBEIT, SOZIALES UND  
KONSUMENTENSCHUTZ

## **BOYS' DAY 2012 KURZBERICHT**

**Männerberatung Wien - Männergesundheitszentrum MEN**  
Mag. Hannes Wagner / Mag. Markus Zingerle

Wien am 28.1.2013

### **Der Boys' Day 2012 in Wien**

Der Boys' Day in Wien wird im Auftrag der Männerpolitischen Grundsatzabteilung des BMASK seit Beginn von der Männerberatung Wien gemeinsam mit dem Männergesundheitszentrum MEN umgesetzt. Der Wiener Stadtschulrat und mehrere BezirksschulinspektorInnen unterstützten aktiv den Boys' Day 2012 durch die Informationsweitergabe an DirektorInnen und BerufsorientierungslehrerInnen.

Aus der Vielzahl an engagierten Einrichtungen stachen auch 2012 die Krankenpflegeschulen hervor: mehr als hundert Schüler wurden von den drei Schulen für Gesundheits- und Krankenpflege im SMZ Süd, SMZ Ost und im Wilhelminenspital empfangen.

Das Boys' Day Wien Team bemühte sich 2012, neben den Kernaktivitäten Aktionstag und Burschenworkshops, die Kampagne durch verstärkte Veranstaltungsbeteiligungen und MultiplikatorInnenschulungen breiter bekannt zu machen.

An der Umsetzung der Boys' Day Workshops beteiligten sich wie im Vorjahr Mitarbeiter von Poika, dem Wiener Verein zur Förderung gendersensibler Bubenarbeit in Unterricht und Erziehung.

Seit Beginn der Kampagne gelingt in Wien die Vermittlung von Gruppenexkursionen am Aktionstag gut. Auch der geschlechtersensible Berufsorientierungsworkshop erfreut sich großer Beliebtheit. 2012 gelang es dem Organisationsteam, für jede Schülergruppe ein Besuchsangebot im gewünschten Berufsfeld zu ermöglichen.

## Der Boys' Day 2012 in Zahlen

Im Zuge aller Aktivitäten erreichte der Boys' Day in Wien im Jahr 2012 insgesamt 1135 Schüler und 242 LehrerInnen.

Am Boys' Day Aktionstag am 8.11.2012 besuchten 597 Schüler aus 34 Schulen in Gruppenexkursionen 30 Einrichtungen. Sie wurden von im Sozial-, Pflege-, Gesundheits- und Erziehungsbereich tätigen Männern empfangen und erhielten Einblick in deren Arbeit. Weitere 15 Schüler aus 6 Schulen nützten die Möglichkeiten eines individuellen Schnupperbesuches.

*Tabelle 1: Einrichtungsbesuche / Schnuppertag*

	<b>Burschen</b>	<b>Einrichtungen</b>	<b>Schulen</b>
Einrichtungsbesuch (im Klassenverband)	597	30	34
Einzelschnuppern (allein oder zu zweit)	15	8	6
<b>Gesamt</b>	<b>612</b>	<b>38</b>	<b>40</b>

In 11 dreistündigen Workshops an sechs Wiener Mittelschulen und einem Gymnasium setzten sich 172 Schüler mit beruflichen und außerberuflichen Rollenvorstellungen auseinander.

*Tabelle 2: Burschenworkshops*

	<b>Anzahl Workshops</b>	<b>Anzahl Teilnehmer</b>	<b>Bemerkungen</b>
Burschenworkshops	11	172	Dreistündige WS; ausschließlich in den Schulen; 6 Neue Mittelschulen und 1 Gymnasium

Am 20.3.2012 beteiligte sich der Boys' Day Wien an der Berufsorientierungsmesse in der Arbeiterkammer Wien sowie am 16.10.2012 am Tag der Berufsorientierung im WIFI in 1180 Wien. An beiden Veranstaltungen zusammen wurden 145 LehrerInnen erreicht.

Im Rahmen des Meidlinger Burschentags am 22.10.2012 in der VHS Längenfeldgasse informierten sich 60 Schüler bei einem moderierten Boys' Day Quiz zu geschlechtsspezifischen Aspekten in der Arbeitswelt.

Des Weiteren konnten bei zwei Fortbildungen für BerufsorientierungslehrerInnen an der Pädagogischen Hochschule in Wien am 16.9.2012 und am 22.11.2012 insgesamt 36 LehrerInnen erreicht werden.

Erneut war das Boys' Day Wien Team an der L14 Berufsinformationsmesse der Arbeiterkammer Wien, welche vom 21.-24.11.2012 stattfand, vertreten. Insgesamt nahmen an 16 einstündigen Workshops 267 Schüler teil. Beim Favoritner Burschengesundheitstag veranstaltete ein Boys' Day Mitarbeiter 3 Boys' Day Workshops mit insgesamt 24 Burschen.

## **Erkenntnisse und Nutzen**

Der Boys' Day in Wien konnte in den Kernaktivitäten (Aktionstag am 8.11.2012 und Burschenworkshops) zahlenmäßig im Jahresvergleich zulegen (2012: 784 Schüler, 2011: 643 Schüler).

Durch mehr zusätzliche Angebote und Veranstaltungsbeteiligungen erreichte das Wiener Boys' Day Team 2012 sowohl mehr MultiplikatorInnen als auch mehr Schüler.

Für das Jahr 2013 bemüht sich das Organisationsteam um eine weitere Verbesserung der Zusammenarbeit mit Stadtschulrat und BezirksschulinspektorInnen, um die Aktivitäten rund um den Boys' Day bei BerufsorientierungslehrerInnen und DirektorInnen noch bekannter zu machen.

Verstärkt sollen in Zukunft auch Gymnasien, höhere Schulstufen und berufsbildende höhere Schulen angesprochen werden.

Wünschenswert und geplant ist für 2013 auch eine Intensivierung der Zusammenarbeit mit außerschulischen Einrichtungen, um Burschen in Wien auch außerhalb von Schulaktivitäten erreichen zu können.